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Víctima de 55 años sufrió hemorragia cerebral

Grave peatón al
ser atropellado
por motociclista
Conductor de motocicleta no habría respetado el derecho
preferente de paso que tenía peatón en Yungay con Miraflores
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Quedó en Prisión Preventiva
Delincuente asaltó con
arma blanca a mujer a
la salida de su trabajo
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Tambores, mimos, mascaradas, zancos, payasos, niños de todos los jardines infantiles de la comuna, sus apoderados,
parvularias y bandas de guerra de las escuelas del sector, se adueñaron por varias horas del centro de Santa María con
una gran caravana ciudadana en defensa de los Derechos de los niños y el llamado a la no violencia contra ellos.
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FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

OPINION

TELÉFONOS DE EMERGENCIA

BOMBEROS 132 518817
CARABINEROS 133 334000
HOSPITAL 131 493200

UTM Octubre-2012Octubre-2012Octubre-2012Octubre-2012Octubre-2012 39.649,0039.649,0039.649,0039.649,0039.649,00

IVP
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

UF
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

26-10-2012 22.703,59
25-10-2012 22.697,76
24-10-2012 22.691,92

I N D I C A D O R E S

26-10-2012 23.584,42
25-10-2012 23.583,44
24-10-2012 23.582,47

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco, Payador

Don Pedro Alvarado Páez

Quiero hablar de un vecino
fallecido en estos días
y dio parte de su vida
en el valle putaendino.
Todo el pueblo campesino
recuerda a Pedro Alvarado
alcalde, regidor, diputado
político de buena gana
la Democracia Cristiana
fue su partido amado.

Alcalde por varios años
entre el cincuenta y setenta
buen regidor que se cuenta
con palabras sin engaño.
Tuvo que cortar el paño
en tiempos de dictadura
cuando la cosa era dura
trabajó en la Vicaría
junto a su esposa lo hacía
cooperando con los curas.

Tuvo una estrecha amistad
con don Enrique Alvear
un obispo a todo dar
creyente de la verdad.
Dejó el campo y la ciudad
volviendo la democracia
entonces cambió de casa
y a Temuco viajó
la política siguió
y a dios le daba gracias.

Cautín y Curacautín
le dieron gran mayoría
haciendo lo que sabía
a su carrera dio fin.
Era un pequeño delfín
de mucha sabiduría
su pasado recorría
a mí mucho me contó
en el tiempo que volvió
hasta su tierra querida.

Al fin don Pedro partió
viviendo más de noventa
muchos no se dieron cuenta
lo que este hombre sirvió.
Los roles que él cumplió
defendiendo aguas y tierras
a su familia entera
les dejo mis condolencias
él siempre marco presencia
allí en Quebrada de Herrera.

En División Andina
vivimos nuestros valores

   Ricardo Palma Contesse
      Gerente General Codelco División Andi

Durante esta semana
celebramos en la Corpora-
ción el segundo año de vida
de nuestra Carta de Valores,
la cual rige a todos los tra-
bajadores de Codelco -tan-
to propios como contratis-
tas- y que intentamos dejar
plasmada en cada acción
que emprendemos, ya sea al
interior de Codelco Andina
o bien en las que tienen re-
lación directa con la comu-
nidad.

Estos valores corporati-
vos son aquellos principios
que rigen nuestro espíritu
de trabajo y que nos permi-
ten construir nuestra iden-
tidad, generar nuestro sello
y reforzar el sentido de una
sola empresa.

De esta forma, indepen-
diente de nuestra ubicación
geográfica, en la Corpora-
ción compartimos el com-

promiso por el respeto a la
vida y dignidad de las per-
sonas, la responsabilidad y
el compromiso, la excelen-
cia en el trabajo, el espíritu
del trabajo en equipo, la ne-
cesidad de innovar perma-
nentemente y nuestro con-
cepto de desarrollo susten-
table.

Para reforzar estos li-
neamientos que esperamos
nuestros trabajadores pon-
gan permanentemente en
práctica, tanto dentro de la
jornada laboral como en sus
propios contextos familia-
res, trabajamos constante-
mente en iniciativas que
permitan mantener la mo-
tivación y refuercen el com-
promiso. Y es así como re-
cientemente hemos dado
forma a distintas instancias
orientadas a contribuir en la
internalización de estos va-

lores.
Dentro de ellas, destaca-

mos el premio Orgullo Co-
delco, el cual es entregado
al trabajador que mejor re-
fleja esta Carta de Valores
en su actuar diario. Pero eso
no es todo, porque esta per-
sona es elegida por sus pro-
pios compañeros, quienes
lo erigen como un represen-
tante entusiasta y compro-
metido con la Corporación
y sus lineamientos.

Estamos confiados en
que gracias a iniciativas
como ésta, logramos traspa-
sar el sentido de nuestra
Carta de Valores a cada uno
de los que conforman esta
gran empresa, de manera de
lograr su desarrollo perso-
nal y profesional y así apor-
tar al crecimiento de nues-
tra División, de Codelco y de
todo el país.

Por unas elecciones libres e informadas
Hoy viernes 26 de octu-

bre, cuando ya las diferen-
tes candidaturas tienen pro-
hibición de realizar propa-
ganda electoral, Diario El
Trabajo incluye en esta edi-
ción sendas y extensas en-
trevistas a los cuatro candi-
datos a alcalde en la comu-
na de San Felipe.

Se trata de un esfuerzo
no menor de Diario El Tra-
bajo por mostrar quiénes son
y qué piensan los que aspi-
ran a ocupar el sillón alcal-
dicio, contribuyendo de esta
manera al desarrollo de unas
elecciones libres e informa-
das, ya que sabido es que no
todos los candidatos poseen
los mismos recursos para
difundir sus propuestas. De

esta forma, Diario El Trabajo
coloca a los cuatro candidatos
en igualdad de condiciones,
con entrevistas realizadas en
nuestras dependencias, de igual
extensión y que han sido dis-
puestas en orden estrictamen-
te alfabético para evitar cual-
quier favoritismo.

Debemos dejar en claro
que el objetivo de estas entre-
vistas no es inducir al elector
a votar por un candidato de-
terminado, sino que responde
a un interés eminentemente
periodístico por lograr que el
elector vote informadamente,
conociendo las propuestas y
programas que paradojalmen-
te, a través de la propaganda
por cualquier medio resulta
imposible para el candidato

dar a conocer, ya que limitado
por el espacio o el tiempo se-
gún sea el soporte publicita-
rio empleado, se ve obligado
a desarrollar pegajosos jingles
o rimbombantes eslogan que
solo sirven para ganar votos,
pero no para informar al elec-
tor sus propuestas, demasiado
extensas y complejas como
para comunicarlas eficiente-
mente a través de espacios pu-
blicitarios en medios radiales,
televisivos o escritos. Es por
esta razón que a través de este
género periodístico denomina-
do Entrevista, procuramos sal-
var este problema y contribuir
al desarrollo de unas eleccio-
nes Libres e Informadas.
Marco Antonio Juri Ceballos
Director Diario El Trabajo

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Oficina de la Discapacidad busca fomentar la cultura de la inclusión

La encargada de la oficina de
la Discapacidad, Andrea Nada-
lini, dio a conocer algunas de
las actividades que ha comen-
zado a realizar esta entidad en
San Felipe.

Una serie de acti-
vidades comen-
zó a desarrollar la

oficina de la Discapacidad, que
en San Felipe está operando
desde el pasado 20 de septiem-
bre, fecha de su lanzamiento
oficial.

Durante este tiempo se han
generado cuatro situaciones que
buscan fomentar la cultura de la
inclusión, que es la temática que
se busca instalar en la comuna.

Para lograr estos objetivos,
la oficina ha postulado a dos
proyectos, uno que tiene que
ver con el Fosis, cuya idea es
que los participantes puedan
desarrollar e implementar es-
trategias relacionadas con el
aire libre, la alimentación sana
y la actividad física.

“Nosotros como oficina
quisimos fortalecer la idea de
la inclusión y el grupo de las
personas discapacitadas van a

ser beneficiarias también de
este proyecto”, señaló Andrea
Nadalini, encargada oficina de
la Discapacidad.

Un segundo proyecto es
apoyado por la oficina de la Dis-
capacidad en su generación y se
llama Fondo de Fortalecimien-
to de las asociaciones y organi-
zaciones de la sociedad civil,
cuya idea es que la oficina apo-
ye a la asociación que postuló
que es Luz Crepuscular.

“Nosotros apoyamos la
gestión para que postulara esta
organización Luz Crepuscular
en asociatividad, que es parte
de lo que tiene que ver con el
fondo, en asociatividad con
dos organizaciones comunita-
rias de la comuna de Panque-
hue, que no son de discapaci-
tados, pero de San Felipe sí”,
indicó  Nadalini.

La idea de este proyecto es
realizar una capacitación que
tenga impacto en las organiza-
ciones en términos de conocer
la Ley 20.500.

“Hemos tenido muy bue-
na comunicación con las orga-
nizaciones, están súper moti-
vados y propicios a trabajar
con la oficina en término de lo
que tiene que ver con la inclu-
sión a nivel comunal”.
MÁS ACTIVIDADES

Otra de las actividades que
esta oficina implementará, es
una corrida llamada Corrida

GRAN OPORTUNIDAD
DE NEGOCIO

SE VENDE
CIBER CAFE

FUNCIONANDO
- Con cartera de clientes formado
- 24 PC todos funcionando
- Gran rentabilidad mensual
- Se vende por viaje

Fono 78350055

Familiar Inclusiva, que nace de
un trabajo conjunto entre la
oficina de la Discapacidad y el
instituto AIEP.

“Esto se va a realizar el
día 18 de noviembre, la co-
rrida tiene tres categorías, en
todas ellas los participantes
pasan por el frontis de la
Municipalidad, y la idea es
que participen todos los ve-
cinos, sin distinción de géne-
ro o edad o si son discapaci-
tados que necesitan un apo-
yo técnico para su locomo-
ción independiente  por ejem-
plo necesitan bastón o anda-
dor o silla de rueda, pueden
participar, si es una persona
ciega puede participar con un
guía, por ejemplo”.

Otra de las actividades
planificadas es una capaci-
tación que se realizará en
conjunto con la DAEM, que

estará destinada a los profe-
sores de educación física, la
que se realizará en el mes de
diciembre y estará enfocada
en deporte adaptado.

Viernes Despejado variando a Mín. 5º C
                nubosidad parcial alta Máx. 26º C

Sábado Nubosidad parcial Mín. 7º C
       ocasionalmente nublado Máx. 28º C

Domingo Despejado variando Mín. 7º C
a nubosidad parcial Máx. 27º C

Lunes Escasa nubosidad Mín. 5º C
Máx. 28º C

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Jaime Amar, actual Alcalde de la ciudad:

“San Felipe está en una etapa crucial con
proyecto que marcarán los próximos 50 años”

Para Jaime Amar, su ubicación privilegiada en el centro del va-
lle de Aconcagua convierte a San Felipe en una comuna con un
enorme potencial de servicios, así como también en el área
agrícola y educacional, áreas que espera seguir desarrollando
en un próximo gobierno comunal.

Lleva 18 años al frente del municipio san-
felipeño y más que un agotamiento de la
gestión, se siente con las ganas de liderar
un nuevo período, con la idea de concre-
tar una serie de proyecto que consoliden
el desarrollo de la comuna.

En septiembre de 1994
asumió la Alcaldía de San
Felipe, en un segundo perío-
do que compartió con Jor-
ge Jara, luego que fuera ele-
gido Concejal en 1992 con
4.862 votos. De eso han pa-
sado 18 años, tiempo que
lleva a la cabeza del muni-
cipio sanfelipeño, según él,
con la misma fuerza y ener-
gía del primer día.

Ese es Jaime Amar, 64
años de edad, Químico Far-
macéutico de profesión, ca-
sado y con tres hijos que son
su orgullo.

Fue su familia precisa-
mente en quienes más pen-
só a la hora de tomar la de-
cisión de presentarse nue-
vamente como candidato
para las elecciones del
próximo 28 de octubre.

Fue una decisión muy
analizada, que tomó tiempo
y que Amar califica como
compleja.

“La familia ya tiene sus
planteamientos, los hijos, la
esposa, todos los hermanos,
nosotros somos una socie-
dad de hermanos también
en muchos otros tipos de ac-
tividades, en ese aspecto fue
más complejo, pero al mis-
mo tiempo uno visualiza, y
es lo que a mí me incentivó,
que yo veo con dificultades
los liderazgos y las visiones
de desarrollo de ciudad. Y
fuera de eso, San Felipe está
viviendo una etapa crucial,
donde se están marcando
proyectos que son muy em-
blemáticos y que van a mar-
car estos próximos 50 años
del desarrollo de la ciudad.
Vemos por ejemplo un desa-
rrollo inmobiliario jamás co-
nocido, se están construyen-
do 2.028 viviendas o depar-
tamentos en la ciudad, nun-
ca visto que en un año se esté
construyendo eso y en pro-
yectos se están, de aquí a los
próximos 3 años más, más
de 4 mil viviendas, de pro-
yectos que ya están ingre-
sando”.

Son los distintos pro-
yectos los que lo entusias-
man a seguir a la cabeza del
municipio, iniciativas como
la del parque industrial que
se plantea para San Felipe,
que sigue avanzando, a lo
que se suma el proyecto de
modernización del centro
de la comuna, un Centro
Cultural y un nuevo esta-
dio, un recinto que él visua-
liza con pista de atletismo,

un lugar de conferencias,
gimnasios de apoyo, es de-
cir un recinto deportivo in-
tegral donde se puedan de-
sarrollar todas las discipli-
nas deportivas.

Asimismo sostiene que
al ser una zona minera, en
San Felipe se hace necesa-
rio en los próximos años la
creación de un liceo Mine-
ro: “No hay vuelta que dar-
le, las perspectivas de fuen-
tes laborales, entre Andina,
Andes Coopera en el sector
de Putaendo, Anglo Ameri-
can, son a más de 20 mil
personas para los próximos
años desde el punto de vis-
ta laboral, pero personas
con cierto nivel de capacita-
ción y formación”.

A ello suma un fuerte
trabajo con las universida-
des, para seguir consolidan-
do la ciudad universitaria,
donde él se considera el pa-
dre de este concepto en San
Felipe.

“La ciudad universitaria
parte el 1998 cuando traji-
mos la Universidad de Pla-
ya Ancha, las primeras sin-
tonías y posteriormente el
año 90 se empieza a gene-
rar la idea de la universidad
de Aconcagua, pero había
que incorporar las universi-
dades tradicionales, la Uni-
versidad de Valparaíso, de
Playa Ancha, que son las
que tienen un rol social más
importante”.

Esta instancia ha permi-
tido que sean más de 9 mil
los estudiantes del valle que
se encuentren cursando es-
tudios superiores en la zona,
sostiene.

“Por eso hay que poten-
ciar la ciudad, hay que ha-
cerla crecer y para eso hay
que inyectar buenas ideas,
de un proyecto de desarro-
llo que yo le estoy entregan-
do a la comunidad, digo esto
es lo que quiero hacer en los
próximos 4 años”.

- ¿Esos son los desa-
fíos pendientes que es-
pera concretar en los
próximos años?

- “Más que pendientes,
hay que entender que las
ciudades se van desarro-

llando y  uno va cumplien-
do etapas. Cuando yo llegué
teníamos 5 campamentos,
teníamos prácticamente la
mitad de las calles de tierra,
había que resolver los temas
de los campamentos, había
gente sin agua, sin alcanta-
rillado, eso era la prioridad
en su momento; después
nos hicimos cargo de la sa-
lud primaria y ahora somos
los número 1 a nivel de la
región, entonces cuando te-
nemos resueltos los temas
sanitarios, las pavimenta-
ciones, cuando tenemos un
nivel de infraestructura
educacional con tecnología
de punta, cuando las univer-
sidades están recién ingre-
sando las pantallas interac-
tivas y nosotros hemos sido
capaces de desarrollar una
serie de procesos de esa na-
turaleza, uno se da cuenta
que ahora viene la otra eta-
pa. Esta era una ciudad
achatada, sin movimiento
cultural, y creamos el Tea-
tro Municipal que es uno de
los focos importante, orga-
nizamos también el trabajo
con las mujeres, con los jó-
venes, con grupos cultura-
les, era una ciudad  con otra
dinámica, hoy día la cultu-
ra está internalizada, enton-
ces cuando vemos todo este
tipo de cosas que eran pri-
marias, hoy día podemos
estar pensando en otros
proyectos”.

- ¿Cómo recibe las
críticas de que San Feli-
pe es una ciudad estan-
cada?

- “En el censo del año
1992, San Felipe tenía cer-
ca de 13 mil viviendas y vi-
vían cerca de 48 mil perso-
nas, eso era el San Felipe del
año 1992, oficial y yo asumí
el año 1994, en 18 años se
han construido, solamente
en viviendas, lo mismo que
se construyó en 250 años de
la ciudad, desde el año 1.740
al año 1.992 se construye-
ron 13 mil viviendas y casi
13 mil viviendas se han
construido del año 92 al año
2012, según el Censo. Era
una ciudad donde no esta-
ban las líneas de supermer-

cados de todas las marcas,
centros comerciales, no es-
taba la ciudad universitaria,
era una ciudad chata y hoy
día uno escucha y pregun-
ta, ‘bueno, cuál es el estan-
camiento’. Hemos sido ca-
paces de resolver temas his-
tóricos, hemos moderniza-
do el Terminal Rodoviario,
hemos tenido que meterle
plata al estadio y que Unión
San Felipe pueda permane-
cer en el juego, entonces
cuando se habla de una ciu-
dad chata y sin mística de
trabajo, yo no logro enten-
der la efervescencia que
existe por construir y las
perspectivas de la gente.
Entonces es un discurso ba-
rato y simplista y que no tie-
ne ningún asidero”.

Y en este punto recuer-
da que en la elección pasa-
da uno de los candidatos lo
acusaba que él impedía que
las grandes cadenas se ins-
talaran en la comuna, una
situación que es totalmente
distinta este año, a lo que se
suman una serie de proyec-
tos nuevos que se podrían
comenzar a concretar en los
próximos años.

CAMPAÑA EN
TERRENO

Tuvo menos de un mes
para hacer campaña propia-
mente tal y durante este
tiempo, dijo, ha tratado de
recorrer toda la comuna,
recibiendo el apoyo de los
vecinos y dando a conocer
lo que se ha hecho en estos
años en beneficio de San
Felipe.

“Conversamos práctica-
mente lo que hemos hecho
en cada uno de los sectores,
pero al mismo tiempo un
poco las necesidades que
nos va planteando la comu-
nidad, porque esto es una
cadena que no termina nun-
ca, siempre uno tiene que
estar preocupado de ir
avanzando, y cada día ha-
ciendo mejor las cosas. Muy
contento, creo que vamos a
tener muy buenos resulta-
dos, porque en cada rincón
de la comuna hay obras im-
portantes realizadas y sobre
todo porque uno con la gen-
te ha convivido todo el tiem-
po, los conoce, no es un
asunto de un Alcalde que
aparece una vez cada cuatro
años, sino que sencillamen-
te siempre estamos con las
organizaciones”.

En ese sentido recuerda
que en todos estos años se
han construido más de 60
sedes comunitarias, además
de multicanchas, poblacio-
nes nuevas, más de 5 mil
casas que se han hecho me-
joramiento y ampliaciones,
procesos en los que ha ope-
rado la Municipalidad a tra-
vés de la oficina de la Vi-
vienda formando los comi-
tés, a lo que se suman los
proyectos de pavimentos
participativos, proceso que
no es fácil y que significa
una suma de trámites en
apoyo de los vecinos. “En-
tonces uno prácticamente
es un Alcalde en terreno,
que siempre ha estado com-
partiendo los desafíos de la
gente y la aceptación es muy
marcada”, sostuvo.

Pero todavía tiene pro-
yectos que deben ejecutar-
se, según plantea, entre los
que se cuentan varios en el
área de educación.

“En la educación presco-
lar tenemos que construir 3
jardines infantiles más en
los próximos años, porque
el estudio que hicimos nos
indica que tenemos un dé-
ficit de 500 niños para po-
der copar los 3 primeros
quintiles, y uno de esos cu-
pos va a ser El Peneca, que
le entregamos el terreno
nosotros, que va a construir
casi para 200 alumnos, nos
quedan 300 y sabemos don-
de vamos a construir esos 3
jardines porque tenemos
claramente la idea”.

En educación escolar,
dice que se debe seguir de-
sarrollando el área técnica
y por eso el año 2013 co-
menzarán dos carreras en
esa área, que son Turismo y
Hotelería y Auxiliar de En-
fermería, a lo que se suma
la habilitación del liceo mi-

nero que debería comenzar
a funcionar el año 2014.

Y en el área Salud sos-
tiene que se hace necesaria
la construcción de otro Ces-
fam,  específicamente en el
sector nororiente de la ciu-
dad, terrenos que ya están
disponibles, que son de pro-
piedad municipal y que al-
canzan los 4 mil metros cua-
drados.

VISIÓN DE CIUDAD
Consultado por la visión

de ciudad, Amar plantea
que San Felipe no debe que-
darse fuera del desarrollo de
los servicios y del comercio.

“San Felipe es una ciu-
dad ubicada en el centro del
valle de Aconcagua, con un
enorme potencial de servi-
cio, agrícola, educacional y
fundamentalmente como
tarea para los próximos 4
años, que sea un parque in-
dustrial con una visión im-
portante en su desarrollo”.

Durante estos años al
frente del municipio ha te-
nido que vivir momentos
complejos, como el terre-
moto del año 2010, donde
señala que se tuvo que ac-
tuar rápidamente en bene-
ficio de los vecinos que se
vieron afectados, pero tam-
bién ha tenido momentos
más gratos, de muchas
anécdotas a lo largo de los
años, donde se las ha dado
de actor y cantante en acti-
vidades en compañía de los
vecinos.

Por ello todos estos
años, trabajando alrededor
de 18 horas diarias, más que
un agotamiento ha genera-
do un incentivo para conti-
nuar trabajando por una
comuna que entregue opor-
tunidades para todos los
sanfelipeños.

Sylvia Vergara



EL TRABAJO Viernes 26 de Octubre de 2012 55555MUNICIPALES 2012

Asegura que actuará sin arrogancia

Patricio Freire espera un fuerte espaldarazo en este camino que inicia

Esta foto del lunes 4 de agosto de 1975, nos muestra a Patricio Freire inaugurando un supermer-
cado en las inmediaciones de la Plaza de Armas, le acompaña el ya finado, Obispo Francisco de
Borja Valenzuela Ríos y el entonces Alcalde Juan Fuentes Gallardo en el corte de cinta de rigor.

Patricio
Freire espera
ser el nuevo
alcalde de
San Felipe, si
así lo decide
la mayoría de
votantes que
este domingo
28 de octubre
concurrirán a
votar a las
urnas.

Este domingo 28 de oc-
tubre, millones de chilenos
emitiremos nuestro voto en
las Elecciones Municipales
a nivel nacional, los sanfe-
lipeños también celebrarán
esta fiesta cívica tan espera-
da y tan necesaria. Para que
usted conozca aún más a los
candidatos al cargo de Al-
calde de San Felipe, Diario
El Trabajo te ofrece hoy
una entrevista exclusiva con
cada uno de ellos.

LA ENTREVISTA
A continuación te ofre-

cemos el pensamiento,
ideas y propuesta política de
uno de los personajes a
quien los sanfelipeños guar-
dan respeto y cariño en
nuestra ciudad.

- ¿Cómo, dónde,
cuándo y en qué condi-
ciones nació usted?

- “Nací en San Felipe el
lunes 21 de enero de 1952
en un ‘altillo’ en las cerca-
nías de la Plaza de Armas,
esa plaza era nuestro ‘pa-
tio’ de nuestra casa en don-
de nos juntábamos los
amigos de infancia a jugar
con una pelota de trapo,
recuerdo las chayas, Fies-
tas de la Primavera y tan-
tas actividades del Cuerpo
de Bomberos”.

- ¿Cómo se hizo us-
ted comerciante y em-
presario?

- “Mi mamá Elisa Canto
y mi papá José Freire, em-
pezaron con un negocio de
flores, luego un almacén
junto a la Plaza de Armas y
hasta un negocio de confec-
ciones. Ellos eran muy em-

prendedores, yo aprendí a
manejar la parte agrícola y
algunos supermercados, si
hoy soy un empresario de
éxito, es porque lo aprendí
de mamá”.

- ¿Por qué el actual
alcalde de San Felipe
tendría que irse de la
Municipalidad?

- “Yo creo que ya han
pasado muchos años, no
podemos compararnos con
otras personas, sin embar-
go desde hace 20 años los
sanfelipeños no hemos teni-
do a otro alcalde, cuando se
dice con mucha arrogancia
que ‘no hay personas que
puedan remplazarlo a él,
esa arrogancia hace daño a
la ciudad, creo que la gente
necesita siempre de cam-
bios, porque los cambios
son beneficiosos, yo creo
que cuando se enquistan las
personas en el poder, se
empieza a crear una ‘red de
favores’ y eso se ve aquí en
todo orden de cosas”.

- ¿Qué errores políti-
cos, que Jaime Amar
hubiese cometido, us-
ted no los cometerá?

- “Hay errores políticos
muy grandes, la poca parti-
cipación del municipio por
ejemplo, poca transparen-
cia, lo dicen las encuestas a
nivel nacional, que la Muni-
cipalidad de San Felipe tie-
ne una transparencia de un
treinta y tanto por ciento, es
decir, muy poca transparen-
cia (…) aquí vemos que
cuando se está haciendo el
Plan Regulador, se va a La
Troya para decirle a los ha-
bitantes de allá ‘que se van

a correr  500 metros de la
línea’, pasando La Troya al
sector Urbano, cuando se
sabe que para eso a la gente
hay que comunicarle (…)
cuando el alcalde trata de
menospreciar al vecino, lo
llama ‘mentiroso’, sólo por-
que se discrepa con él, creo
que eso hace mucho daño a
la ciudad. El entregar ese
proyecto de los estaciona-
mientos subterráneos por
40 años a una empresa, ese
es un error garrafal, esos
errores yo no los cometeré”.

- ¿Usted se considera
‘mejor’ que los demás
contendientes?

- “Todos entendemos
que hay un desencanto en la
Política, ya no le creemos a
los políticos, se han vendi-
do las confianzas, ofrecen lo
que no pueden cumplir, yo
vengo ahora de forma inde-
pendiente a cumplir el sue-
ño de los sanfelipeños de
hacer el cambio, por eso
creo que yo voy a ser mejor,
porque no tengo ‘compro-
misos’ con ningún partido
político, pero algo es segu-
ro, yo sí los voy a molestar a
todos, golpearé todas las
puertas de los partidos po-
líticos de San Felipe, para
lograr un beneficio para to-
dos”.

- ¿Si usted pudiera,
daría marcha atrás con
el plan de estaciona-
mientos subterráneos?

- “No me correspondería
a mí el tomar esa decisión,
yo tendría que hacer una
‘consulta popular’, que po-
damos escuchar a todas las
partes que hay entre los

sanfelipeños, que busque-
mos el mejor proyecto para
San Felipe, porque también
hay que dar soluciones,
pues sí que necesitamos es-
tacionamiento, por eso al-
gunos consideramos la al-
ternativa de usar terrenos
de Bienes Nacionales, en
donde están los estaciona-
mientos de la Gobernación,
en donde también se pue-
den crear estacionamientos
subterráneos como norma-
les, que tengan salida a Sa-
lina y a Merced, quedarían
preciosos en ese lugar”.

- Usted es un empre-
sario exitoso, sus nego-
cios están muy bien,
¿para qué quiere ‘rom-
perse la cabeza’ con un
cargo público tan des-
gastante?

- “Me demoré en tomar
la decisión, pero cuando
decidí participar en estas
Elecciones Municipales, me
empecé a dar cuenta de las
tantas carencias que hay en
nuestra comuna, ahora lo
digo con propiedad, ‘sí que
quiero ser alcalde’, yo bus-
co solucionar esas carencias
como las que hay en la po-
blación de Algarrobal, en
donde el barro corre por las
calles, es un pueblo que ha
estado así por cien años,
ellos están en un abandono,
también el sector Bucale-
mu, Tierras Blancas (…) en
la parte turística, nos damos
cuenta de que en lugares
como El Almendral no hay
nada de turismo, siendo un
sector tan precioso”.

- ¿Cómo pretende
usted ‘mejorar’ los ser-
vicios municipales?

- “Aquí los temas a solu-
cionar parten de la partici-
pación, por ejemplo cuando
hay problemas educaciona-
les, hay que solucionarlos
con los directores de colegio
y sus profesores, para llegar
a un buen acuerdo y mejo-
rar la Educación Municipal,
con los apoderados y los
alumnos también, aquí hay
que mejorarlo todo en con-
junto, todos debemos parti-
cipar (…) también en la par-
te deportiva y sus organiza-
ciones, con todos ellos yo
digo que hay que mejorar
esa situación, en los proble-
mas de Salud, pierdo toda la
mañana para quizá me den
uno de los doce números
que dan para dentista, hay
mucho desencanto en mu-
chos sectores y sé que yo
puedo mejorar eso con ayu-

da de todos”.
- ¿Cuáles son las de-

bilidades actuales del
accionar municipal en
San Felipe?

- “Las debilidades en el
accionar municipal aquí en
San Felipe, las ve la gente a
simple vista, en temas del
Medio Ambiente, apenas
queda el recuerdo de los
tiempos en que pasaba un
camión aljibe en las comu-
nidades para regar los arbo-
litos de las veredas, esto era
dos veces a la semana (…)
tenemos problemas con los
caminos y hay un desorden
en la Educación en el
Daem”.

- ¿En qué se basa su
propuesta?

- “Mi propuesta está des-
tinada a fortalecer el tema
de Seguridad, tenemos un
equipo trabajando acá con
Carlos Sotomayor y otros
sanfelipeños, vamos a pre-
venir la delincuencia, preve-
nir es mejor que castigar;
también tendremos un ser-

vicio de seguridad que ande
por las poblaciones reco-
rriendo los barrios, que es-
tos equipos sean de ayuda
también a Carabineros”.

- ¿Cómo fortalecerá
usted el Deporte y otras
áreas de la provincia?

- “En cuanto al deporte,
aquí no se le ha dado la más
mínima ayuda al deporte ni
al Fútbol Amateur de San
Felipe. Esa fiesta familiar
que es el fútbol, la tenemos
prácticamente olvidada, de
17 clubes que habían en la
provincia, al día de hoy sólo
quedan once clubes. En Bu-
calemu, por ejemplo, ese
equipo tiene que jugar en
Rinconada; el club de El
Asiento, que pertenece a
San Felipe, está jugando en
Putaendo; el club de Almen-
dral Alto juega en Santa
María, ellos emigran a esos
lugares porque ahí encuen-
tran apoyo, un apoyo que
otros alcaldes sí les dan en
esas comunas”.
Roberto González Short

Perfil del Candidato
Patricio Freire Canto
Estudios básicos: Antiguas Escuelas Públicas Nº1
y Nº 4 de San Felipe.
Media: Instituto Abdón Cifuentes.
También estudió en el Internado Nacional Barros
Arana de Santiago.
Administración de Empresas en la Universidad de
Chile en Serena.
Economía en la Universidad Católica de Valparaí-
so.
Desde las revueltas de 1973, este sanfelipeño se ha
dedicado a la actividad empresarial y es un desa-
rrollador de proyectos deportivos y comunales.
Figuró por algunos años como Presidente y otros
cargos del Unión San Felipe, así como dirigente de
la Cooperativa de Agua en La Troya.
Es uno de los principales gestores del recién inau-
gurado proyecto hídrico en esa población de la pro-
vincia, este sanfelipeño también fue Presidente de
la Cámara de Comerció de San Felipe.
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Ingeniero Agrónomo preocupado del medio ambiente

‘La peor pesadilla’ para todos presagia Marín
de prosperar estacionamientos subterráneos

El niño que corría los cerros de San Felipe
oliendo a tabaco; el joven que recorrió el
país actuando en provincias y el Ingeniero
que apuesta  todo para detener los esta-
cionamientos subterráneos, expone hoy
sus ideas en Diario El Trabajo.

Oscar Gonzalo Marín
Martínez nació y creció en
nuestra ciudad, se confiesa
‘enamorado’ de San Felipe
y desde que se profesionali-
zó en la Universidad de Chi-
le, ha vinculado su vida en-
teramente a proteger, según
sus propias palabras, el me-
dio ambiente de la región
aconcagüina. Aspira a ser
alcalde y sabe que ese sue-
ño puede hacerlo realidad si
este domingo los sanfelipe-
ños con derecho a voto así
lo deciden.

Un político confiado de
sus planteamientos sociales
y sin miedo a llamar a las
cosas por su nombre, desde
pequeñito corrió los cerros
del valle con su ropa y piel
oliendo a cáñamo y tabaco.
Cuando vivió por unos me-
ses en los Estados Unidos,
casi se muere de ansiedad,
pues la lejanía de su natal
San Felipe casi lo mata de
angustia, una angustia que
se refleja ahora, con su pelo
plomizo, en una preocupa-
ción real por lo que a nivel
político pueda ocurrir des-
pués de este domingo 28 de
octubre.

A SOLAS CON MARÍN
- ¿Cómo pretende

que los votantes apues-
ten el destino integral
de la provincia a un
‘desconocido político’
como usted?

- “De hecho su pregunta
es clara, soy un ‘desconoci-
do político’, esto porque so-
mos independientes y no
tenemos ninguna filiación

política, pero no somos
unos desconocidos en el va-
lle, nosotros hemos desa-
rrollado gran cantidad de
actividades no remunera-
das públicas en este valle, yo
fui Presidente de la Corpo-
ración Cultural de San Feli-
pe por varios años y con ac-
tividades descollantes, en
donde realizábamos activi-
dades con muchos artistas
locales de la provincia en lo
que fue el Teatro Municipal;
también fui Presidente Na-
cional de la Asociación de
Criadores de Alpaca de Lla-
ma; fui Docente tanto en la
Universidad de Viña del
Mar, en donde fui Coordi-
nador de la carrera de Téc-
nico en Administración
Agropecuaria, también fui
profesor, con mucho orgu-
llo de nuestra Escuela Agrí-
cola de San Felipe, igual que
mi padre lo fue, por eso yo
puedo decir que nosotros no
somos unos ‘aparecidos’ en
la vida política de la región”.

- ¿Usted ha usado las
firmas que dice haber
recolectado para opo-
nerse a la creación de
los parquímetros subte-
rráneos, para validar su
postulación como can-
didato electoral?

- “Es bueno hacer esta

pregunta, porque nosotros
como Comité de Ciudada-
nos por un San Felipe
Transparente y Participati-
vo, recolectamos 15.000 fir-
mas con un solo objetivo,
este era manifestarle al mu-
nicipio que hay un gran re-
chazo al tema de los estacio-
namientos subterráneos.
Terminado este proceso,
luego que el municipio dio
un ‘portazo’ sistemático,
nosotros claramente entre-
gamos las firmas a Notaría,
están en Resguardo Nota-
rial. ¿Qué más respeto y
transparencia por la opi-
nión ciudadana?, lo que
pasa es que el municipio no
ha querido acoger una soli-
citud ciudadana de larga
data como es esta”.

- Usted siempre dice
a la Prensa ‘Nosotros’,
pero casi siempre se le
ve ‘solo’ en sus aparicio-
nes ante los medios,
¿por qué?

- “No. No siempre ando
solo, ando muy bien acom-
pañado, de hecho todo
nuestro trabajo ha sido una
labor de grupo, nuestro Pro-
grama que estamos presen-
tando con más de 79 pun-
tos, fue hecho por un grupo
de personas, lo que pasa es
que la nuestra es una can-
didatura independiente, no
tenemos cuadros políticos,
de hecho si vemos a los cua-
dros políticos actuales, a al-
guno de ellos se les ve en la
foto un día con un candida-
to, a la semana siguiente se
les ve con otro y esos cua-
dros no indican una verda-
dera ‘compañía’ política,
ojala que voten por nuestro
Programa, más que por la
figura de Oscar Marín”.

- ¿Por qué es más
creíble su propuesta
que las de otros candi-
datos?

- “Nuestra propuesta es
mejor porque es tan clara
como el agua, nosotros la
hemos entregado desde
hace muchos meses, es una
propuesta ‘escrita’, en la que
todos sus temas y puntos
han surgido de una conver-

sación ciudadana, y la razón
por la que nuestra propues-
ta es ‘creíble’, es la conse-
cuencia. Siempre lo deci-
mos, este es nuestro Progra-
ma, 79 puntos y hacia allá
vamos, para dar solución
además de Medio Ambien-
te, Salud, Adulto Mayor,
Seguridad, Deportes, Agri-
cultura, Educación, Mujer,
Trabajo y Discapacitados,
también temas como Al-
mendral, Curimón y pue-
blos aledaños, también so-
mos consecuentes en temas
puntuales, nosotros apenas
tenemos 20 ‘palomas’ en
toda la campaña, mientras
que hay otros candidatos
que han hecho más de 100
y hasta 2000 ‘palomas’, a
15.000 pesos cada ‘paloma’,
ahí tenemos 30 millones de
pesos en gastos que se irán
al tacho de la basura, enton-
ces si ellos hablan de Medio
Ambiente, ¿en dónde está
pues la consecuencia?”.

- ¿Qué hará usted
para que los sanfelipe-
ños ‘aprendan a pescar’
en vez de esperar el pez
servido en la mesa?

- “Creo que sólo en algu-
nos pocos casos eso es así,
pero en la gran masa de los
sanfelipeños, ellos sí traba-
jan siempre, en mis recorri-
dos por las poblaciones, los
vecinos siempre están repa-
rando sus rejas y techos, to-
dos ellos se ‘sacan la mugre’
para trabajar por sus bienes,
pero aquí hay que recono-
cer que la autoridad no está
haciendo la pega, por eso es
que necesitamos cambiar ya
a esa autoridad, pues no
está haciendo lo que debe
hacer”.

- ¿Cuál es su pro-
puesta para ‘frenar’ el
proyecto de estaciona-
mientos subterráneos,
si éste ya está aproba-
do?

- “Indudablemente  que
este proyecto es frenable y
se debe frenar, un plano de
la Plaza de Armas relaciona-
do con este proyecto, de-
muestra que esto es la peor
pesadilla para los sanfelipe-
ños, pues este anteproyecto
no soluciona el problema
real de los estacionamien-
tos, porque sólo 320 vehícu-
los serán los que van a ca-
ber dentro de ese hoyo (…)
sólo 140 vehículos serán
beneficiados ahí, el proble-
ma es que al año son 1.200

autos nuevos que entran a
circular a la ciudad y por
otra parte, esto monopoliza
por 49 años el tema de los
estacionamientos en nues-
tra comuna”.

- ¿Cómo afectaría
este proyecto a la ciu-
dad?

- “El problema con la
empresa Sociedad Conce-
sionaria de Estacionamien-
tos San Felipe S. A., cortará
39 árboles de nuestra Plaza
de Armas, pese a que el se-
ñor Jaime Amar dijo que ‘no
se cortaban árboles’, esta
mole de cemento aislará
nuestra plaza, afectará las
Napas Freática y secará la
plaza por completo, aunque
se lo dijeron 18 Ingenieros
Agrónomos al señor alcalde
pero él no los quiso escu-
char, todos los árboles de
calle Combate Las Coimas y
Merced, todos serán corta-
dos, esa es la peor de nues-
tras pesadillas”.

- ¿Por qué no funcio-
naría este proyecto en
San Felipe?

- “Este proyecto no fun-
cionará en San Felipe, por-
que no ha funcionado en
ninguna otra parte, es una
verdadera epidemia contra
nuestras plazas centrales,
no funcionó en Iquique, en
Santiago, en Puente Alto y
en Concepción. Esta empre-

sa utilizará nuestra Plaza de
Armas de forma gratuita
por 49 años, no pagará un
sólo peso, con los años rom-
perán el ecosistema de la
plaza y morirá, todos los
millones que se genere con
esos estacionamientos que-
dará en los bolsillos de esa
empresa (…) desde mi pun-
to de vista, todos los demás
candidatos terminarán ha-
ciendo estos estaciona-
mientos subterráneos, nin-
guno de ellos menciona el
tema en sus planes de go-
bierno, somos nosotros los
únicos que estamos desde
un principio opuestos a este
proyecto”.

- ¿Cuál es el patrón
de conducta del actual
alcalde en relación al
Medio Ambiente que
usted no ejecutaría
siendo alcalde?

- “En el caso de Jaime
Amar, hay un patrón de
conducta que él refleja en el
caso de Villa Cordillera, ahí
los vecinos tenían una pla-
zoleta hermosa, los vecinos
la habían sembrado de ár-
boles y cuidado por 20 años,
vino el Municipio y cortó
todos esos arbolitos, sin
preguntar a los vecinos,
puso después un estaciona-
miento, ese es el patrón de
conducta de este señor”.
Roberto González Short

Al frente de esta vieja fotografía, con apenas diez años de edad,
Oscar Marín sonreía a la vida en compañía de una tía, herma-
nos y primos que crecieron a su lado.

Oscar
Marín
asegura
estar
preparado
para
gobernar a
los
sanfelipe-
ños en una
forma
‘conse-
cuente’
con sus
promesas
de
campaña.

Perfil del Candidato
Oscar Gonzalo Marín Martínez.
Hijo de la Profesora Inés Martínez y el Profesor
Oscar Marín.
Cursó sus Estudios de Básica y Media en el Insti-
tuto Abdón Cifuentes de San Felipe. Universidad
de Chile lo certifica como Ingeniero Agrónomo.
Seis años en el Ballet Folclórico de la Universidad
de Chile.
En los años ochentas y con la Facultad de Ciencias
Agrarias y Forestales de la Universidad de Chile,
participa por seis años como ‘Actor viajero’ a nivel
nacional, con la propuesta ‘Mapuche, Hombres de
la tierra’, labor que desarrolló con el Grupo Antu-
mapu, o Tierra del Sol en lengua mapuche.
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Rolando Stevenson Velasco:

“Hay que convertir al turismo en una palanca de progreso”

Luego de tres períodos siendo concejal, se decidió y lanzó su
candidatura a Alcalde y aunque el triunfo le fue esquivo en las
elecciones pasadas, espera que esta vez las cosas sean dife-
rentes.

Tiene 69 años y una par-
te importante de su vida lo
ha dedicado a la política, de
hecho desde los 15 años par-
ticipa en los movimientos
políticos, sociales y cultura-
les de la comuna de San Fe-
lipe. Por estos días se pre-
para para la recta final, en
las últimas horas que faltan
para las elecciones del
próximo domingo, y se
muestra confiado en lograr
un buen resultado en las
urnas.

Con su imponente altu-
ra (mide más de un metro
noventa) es imposible que
pase desapercibido cuando
camina por las calles de la
ciudad. Con su paso pausa-
do, va saludando a todos los
que pasen por su camino.
Dice que siempre ha sido así
y por estos días el encuen-
tro con los vecinos se hace
más constante. Ese mismo
recorrido que ha hecho por
tantos años por las calles de
San Felipe, comenta que le
ha permitido conocer la rea-
lidad de los vecinos y espe-
cialmente los problemas de
la comuna, razones por las
que decidió, por segunda
vez, lanzarse como candida-
to a Alcalde.

“Creo que las cosas de
importancia, que van a in-
cidir fuertemente en la vida
de los ciudadanos sanfelipe-
ños, hay que consultarlas,
los grandes proyectos mere-
cen y tienen que tener una
consulta ciudadana referen-
te a sus temáticas”.

Ese mismo ejercicio de
recorrer la ciudad dice que
le ha permitido conocerla en
profundidad, por eso dice
ser el candidato que la co-
muna necesita para dirigir
sus destinos en un nuevo
período al mando del muni-
cipio.

“Conozco mi comuna
palmo a palmo, no necesito
que nadie me la muestre o
encontrar recién los proble-
mas, los conozco efectiva-
mente y tengo la voluntad
de hacer un Gobierno dedi-

cado a los ciudadanos, de-
dicado a los sanfelipeños”.

Aunque reconoce los
avances que ha tenido la
comuna en estos últimos
años, dice que hoy por hoy
se encuentra estancada.

“En las dos últimas ad-
ministraciones de Jaime
Amar se ha ido estancando
y eso es notable”.

- ¿En qué se puede
notar por ejemplo?

- “Se puede notar en un
aspecto fundamental, la
Plaza de San Felipe, que es
un patrimonio de los acon-
cagüinos, en todo el tiempo
que yo conozco de mi vida,
nunca la he visto en peor
estado que  hoy día; está
sucia, llena de aguas servi-
das, la terraza ocupada por
comerciantes, a quien no
detracto ni mucho menos
porque son personas que
trabajan, pero no están
usando el espacio adecuado,
está llena de fecas de perros,
con ondulaciones que hacen
trastabillar a cualquiera, lle-
na de dificultades y más
ahora en la campaña, llena
de propaganda política, que
podría ser más discreto”.

- ¿Se podrían haber
ido presentando en es-
tos años proyectos para
mejorar el sector céntri-
co de la comuna, por
ejemplo para el cambio
de baldosas en el cen-
tro?

- “En eso admiro a Los
Andes, que es un trabajo
constante, porque esto no es
de un día para otro, pero
que logró un proyecto que
me da envidia en este senti-
do, me da las ganas de que
en San Felipe tengamos un
proyecto de esta naturaleza
y también que hay definicio-
nes de ciudad que no se han
tomado con la debida anti-
cipación”.

En ese sentido dice que
es necesario entregarle un
espacio al patrimonio y a
partir de eso, convertir a
San Felipe en una ciudad
turística, ya que a su juicio,

la comuna tiene las condi-
ciones para promocionarla
a nivel nacional.

“Hay que convertir el
turismo en una palanca de
progreso, porque donde se
respeta el patrimonio y se
exhibe históricamente, vie-
nen los turistas interesados
y esto hace que hayan nece-
sidades gastronómicas, de
recuerdos, hayan necesida-
des de locales de entreten-
ción adecuados, entonces
partiendo del respeto del
pasado se proyecta en el
presente y entra en el futu-
ro”.

- ¿Esos son algunos
aspectos de su propues-
ta programática, cuál es
el punto más importan-
te de ese documento?

- “Mi propuesta nace de
una consulta que se hizo a
mil 35 sanfelipeños, por lo
tanto, nuestras respuestas
son las que San Felipe quie-
re, no lo que nosotros pro-
ponemos para San Felipe,
sino que lo dice San Felipe”.

- ¿Y qué dice San Fe-
lipe?

- “La primera condición
que destacó la gente que
contestó la encuesta, es que
no han sido tomados en
cuenta en las grandes deci-
siones, vale decir, cero par-
ticipación ciudadana, eso es
un punto súper importante
que estoy ofreciendo a la
comunidad, de sí tomarlos
en cuenta y eso va unido a
la transparencia. El segun-
do punto, y a milímetros,
fracciones estadísticas del
primero, es la seguridad
ciudadana, los sanfelipeños
sienten que estamos en un
estado de inseguridad tal,
que sin ir más lejos, no más
de dos meses una oficina de
la Gobernación fue atacada,
se robaron computadores y
elementos de oficina. Si el
principal edificio de la ciu-
dad, que está en el centro de
San Felipe, está expuesto a
esta situación, imagínense
los alrededores y los secto-
res rurales. Ahí hay una res-

puesta que es organizar a los
vecinos para protegerse
unos a otros, en forma de-
mocrática, solidaria y poner
a disposición un par de ca-
rros que tengan relación
con los organismos policia-
les respectivos, para dar ga-
rantía a las personas que
alguien más está vigilando
sus intereses”.

Stevenson insiste en que
el tema del patrimonio es de
suma importancia para la
comuna y que a partir de ese
aspecto se debe generar un
plan de desarrollo, que
sume a las comunas veci-
nas, rescatando las antiguas
actividades que, según dice,
los vecinos todavía recuer-
dan.

“Esto no es de un mo-
mento a otro, pero hay que
partir, yo me recuerdo
cuando Julio Calderón fue
Alcalde de Putaendo y mu-
chas veces conversamos el
tema patrimonial y ahora
hemos visto al cabo de los
años, cómo Putaendo se ha
ido convirtiendo en un polo
de atracción turística patri-
monial, eso es lo que hay
que hacer. Aquí hay la co-
lección de pilares de esqui-
na más importantes de Chi-
le y tal vez de América del
Sur y cada día tienen que
estar defendiéndose de la
picota, entonces ahí hay que
hacer el cambio de menta-
lidad de los funcionarios
municipales y en el Alcalde,
de ver el patrimonio y la his-
toria como un elemento de
crecimiento económico y
desarrollo comercial de San
Felipe”.

ESTACIONAMIENTOS
SUBTERRÁNEOS

Un tema que ha estado
presente en los medios de
comunicación en los últi-
mos días es el proyecto de
mejoramiento del centro y
de estacionamientos subte-
rráneos, una iniciativa que
ha generado rechazo en al-
gunos sectores de la comu-
nidad.

Uno de ellos fue el Cen-
tro ProTransparencia que
lideraba Rolando Stevenson
y que llamó la atención so-
bre la iniciativa hace varios
meses.

“Yo soy contrario al con-
trato de estacionamientos
subterráneos, San Felipe
necesita estacionamientos,
ahora la solución, aéreo, en
superficie o subterráneo es
una situación a tratar, pero
este contrato es lesivo para
la ciudad de San Felipe y yo
desde el punto de vista,
siendo Alcalde, como tengo
que respetar la ley, haré
todo lo que legalmente co-
rresponda, las reclamacio-
nes precisas y concisas para
que este contrato sea anali-
zado por expertos en este
tipo de licitaciones y en lo
que es la administración le-
gal, por lo tanto mi posición
es hacer todo lo que esté a
mi alcance para que esta si-
tuación sea revertida. Con la
calidad de empresario que
tiene Jaime Amar, no sé
cómo pudo firmar un con-
trato tan lesivo para la ciu-
dad de San Felipe, no lo en-
tiendo”.

De ser elegido Alcalde
además sostuvo que man-
tendrá la existencia de los
programas hacia la tercera
edad, los talleres femeninos
y las actividades de recrea-

ción que existen en la comu-
na.

“Estos son programas
que se están desarrollando,
mienten aquellos que dicen
a las personas beneficiarios
de este tipo de programas,
cuando dicen que se van  a
terminar si ‘don Jaime’ no
está, eso es mentira, el Al-
calde que sea, yo u otro, va
a tener que continuar esa
acción”.

Luego de tres períodos
siendo concejal, algunos
obteniendo las más altas
mayorías, según él mismo
recuerda, decidió lanzarse
como candidato a Alcalde
porque está convencido que
puede ser una opción gra-
cias al respaldo popular que
ha logrado con el trabajo en
terreno y al apoyo hacia los
vecinos en temas que son de
interés para ellos.

Dice que le encantan los
desafíos y, gracias al apoyo de
su familia y de toda la comu-
nidad de San Felipe, ha deci-
dido jugársela por el sillón
alcaldicio y lograr un triun-
fo este domingo, ese que le
fue esquivo en las últimas
elecciones y que por alrede-
dor de 800 votos lo dejó fue-
ra del municipio. Está segu-
ro que tiene la fuerza y las
ganas de sobra para condu-
cir el municipio.

Sylvia Vergara
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Decenas de familias ya preparan tumbas para esas fechas

Con misas de ‘La Luz’ y por ‘Todos los Santos’, sanfelipeños honrarán a sus deudos

COMUNIDAD

Roberto Cornejo Cornejo, Ad-
ministrador del Cementerio
Municipal de San Felipe, ubi-
cado en El Almendral.

Los documen-
tos oficiales

registran miles
de fichas que
corresponden

al ‘Año del
Cólera’ de

1886, en
contrapeso al

registro verde,
que sólo tiene

el reporte de
246 entierros

en todo el año
2011.

La señora
Carmen
Orrego, su
hija Martina
Escobar y el
señor Arturo
Orrego,
desde este
jueves
preparaban
la tumba de
Lila Tobar,
quien
falleciera en
2006.

Mientras que en 1886
fueron sepultados más de
5000 personas en el Ce-
menterio Municipal de San
Felipe, durante 2011 apenas
llegaron a efectuarse 246
fallecidos en ese camposan-
to. Así lo registran los archi-
vos de esas dependencias
luego que Diario El Tra-
bajo realizara una visita al
Administrador Roberto
Cornejo Cornejo, quien des-
de hace 16 años atiende ese

cargo.
“La enfermedad del có-

lera fue muy despiadada
con nuestros antepasados,
miles de personas fueron
sepultadas en fosas comu-
nes, mientras que otros mi-
les sí llegaron a recibir una
sepultura digna. Yo recobré
miles de fichas de informa-
ción que registran las de-
funciones desde 1875”, ex-
plica el funcionario munici-
pal.

Con miras a recordar a
cada uno de los que ya han
partido a otra vida, este
miércoles 31 de octubre se
realizará la 5ª Misa de La
Luz, una iniciativa original
del párroco de la parroquia
San Vicente de Padua de El
Almendral, Eugenio Du-
que.

“Ha sido impresionante
ver cómo cada año se llena
este cementerio, el Padre
Duque será el que haga la

Misa de La Luz, mientras
que el jueves 1º de noviem-
bre a las 10:00 horas, será
la Misa en memoria a Todos
Los Santos, impartida por el
Obispo Cristian Contreras”,
informó Roberto Cornejo.

Diario El Trabajo rea-
lizó un recorrido por las
48.000 tumbas existentes
en este cementerio munici-
pal, para captar a distintas
familias realizando desde

ayer jueves un aseo general
y embellecimiento de las
tumbas de sus seres queri-
dos. Cornejo también infor-
mó a nuestro medio que ac-
tualmente hay disponibili-
dad de nichos, tumbas y
mausoleos en ese campo-
santo, tanto para la venta
como para el alquiler por
tiempo definido.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl
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Alumnos y apoderados en defensa de los derechos de la niñez

Marcha estudiantil con máscaras, zancos y bandas de guerra por ‘Buen Trato’

El Jardín Infantil Blondim encabezó esta marcha por toda la
ciudad, fue una fiesta llena de música, baile y color en pos de
los derechos de la niñez.

También los
peques del

Jardín
Infantil

Campanitas
de Jahuel

disfrutaron
en grande el
Día del Buen

Trato en
Santa María.

La Escuela de Artes y Circo-Teatro Jahuel (Esacite), también
apoyaron esta actividad. El experimentado Mimo Jahuel, Mau-
ricio Fernández, dio fuerza y carisma a la actividad.

SANTA MARÍA.- Los
tambores, mimos, masca-
radas, zancos, payasos, ni-
ños de todos los jardines
infantiles de la comuna,
sus apoderados, parvula-
rias y bandas de guerra de
las escuelas del sector, se
adueñaron por varias horas
del centro de la ciudad, por
medio de la gran caravana
ciudadana en pos de la de-
fensa de los Derechos de
los niños y el llamado a la

no violencia contra ellos.
La iniciativa fue lidera-

da por la Dirección del Jar-
dín Infantil Blondim, se-
guido por Castillo de Ale-
gría, Campanitas de
Jahuel, Santa Filomena,
Santa María College, Jar-
dín Pulgarcita y el
aporte de la Escuela de Ar-
tes y Circo-Teatro Jahuel
(Esacite), actividad patro-
cinada por la Junta Nacio-
nal de Jardines Infantiles

de Chile.
Durante esta activi-

dad, los padres de familia
participaron leyendo los
carteles, slogans positivos
en defensa de la niñez así
como bailes típicos y mu-
cha algarabía en la Plaza
de Armas.

En Diario El Trabajo
nos unimos a esta campa-
ña regional en defensa de
nuestra niñez. Verónica
Sánchez, funcionaria del
Jardín Infantil Campanitas
de Jahuel, comentó a nues-
tro medio que el interés por
la niñez no disminuye en
los hogares y centros infan-
tiles, por el contrario, au-
menta cada día más.

“Hoy estamos celebran-
do el ‘Día del Buen Trato’,
significa que hoy promo-
cionamos sus derechos, en
Chile está pasando que hay
mucho maltrato contra los
pequeños, sexual, psicoló-
gica y físicamente a ellos se
les está vulnerando, noso-
tros nos oponemos a eso”,
comentó Sánchez.

Verónica Sánchez, funcionaria
del Jardín Infantil Campanitas
de Jahuel.
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CITACION

Se cita a reunión Extraordinaria de la Serranía Agrícola de
Piguchén para el día 16 de noviembre, a las 17:30 horas
en primera citación y 18:00 horas en segunda citación, en
la Sede de Población Hidalgo.

Tabla:
1.- Lectura Acta anterior.
2.- Cobranza contribución y talaje.
3.- Estado de cuenta tesorero.
4.- Información petición Club de Huasos San José de
Piguchén.
5.- Varios.
                                                           La Directiva

REMATE

Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Molina  N°
2, el día 13 Noviembre 2012, a las 11 horas en  Local
del Tribunal, se subastará inmueble ubicado en
Avenida Corona del Inca  Nº 2181, que corresponde
al lote Dos B de la Manzana Tres del Conjunto
Habitacional Barrio Miraflores 3ª Etapa, de la Comuna
de San Felipe,  inscrito nombre de la ejecutada
Claudia Andrea Pinto Almeida, a fojas 691vta.  N°
813 del Registro de Propiedad del año 2008 del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe.
Mínimo de subasta es la suma  $20.776.727.-  Precio
se pagará al contado, dentro de tercero  día.
Interesados deberán acompañar, dinero efectivo,
valevista  bancario a la orden del Tribunal, o depósito
en cuenta corriente del Tribunal,  por el 10% del
mínimo. Gastos cargo subastador. Así está ordenado
en juicio ejecutivo caratulado "BANCO
SANTANDER-CHILE  con  PINTO ALMEIDA
CLAUDIA",  Rol N°3031-2011.  Bases y
antecedentes en expediente. Secretario.            24/3

REMATE JUDICIAL
MEJOR POSTOR

SABADO 27 DE OCTUBRE A LAS 11 HRS
LAS HERAS 625 LOS ANDES

Ordena 1 Juzgado de Los Andes y  San Felipe y Juzgado del
Trabajo San Felipe.

* Camión HYUNDAI modelo MIGHTY HD 72 PLUS año 2003 VP 3669

* Furgón CHEVROLET modelo COMBO 1.7 Diesel año 1999 SY 2136

Televisores, Mesas centro, Livings, Refrigeradores, cocinas, Teléfono
Público, Cajas con bolas de pool, Computador, tacos de pool, Mesas de
terraza, Sillas metálicas, portaarchivador, Impresoras, 12 rollos de PVC
para riego por goteo, 80 Tuberías de 6 mts. De PVC para agua potable,
reloj mural, Pizarra, sillas, Microondas, Lampara, Maletas, Dremel, Fax,

coches de guagua, Cama americana 2 plazas, Conservadora de
alimentos, Escritorios de madera, mueble caja, mesón madera y vidrios,
mueble cocina, maquina selladora plásticos, marqueza 2 plazas, Bosca,

secadora de ropa, guitarras, Rack, estufas, DVD y lotes varios.
A la vista Jueves y Viernes de 10,00 hrs a 12,30 y de 16,00 a 18,00 hrs.

Roles: RIT C-17-201 Velasquez con Const. Digmar; C-44-2009 Ulloa con
Prado; E Nº198-2012 Del Monte Fresh Produce con Agricola Carolita

Ltda, 509-2011 BCI con Hidalgo.
Garantia y Cancelación solo efectivo.

Mauricio Orellana B. Martillero Judicial RN Fono
98449535

AVISO: Por robo quedan
nulos cheques desde Nº 774
al 805, Cta. Cte. Nº 5647339
del Banco Santander, Suc.
Banco Plaza.                   26/3

AYUDA
ENCUENTRE VERDAD
PARASICOLOGA-TAROTISTA SRA. YAMIRA

Oriente su vida hacia el futuro, salga de la duda que lo
atormenta, no confundirla con similares, más de 30 años

atendiendo al público de Aconcagua
Unión de pareja no importa la razón ni la distancia, soluciono

todo tipo de problemas por muy difícil que sea

100% garantizado en presencia de cliente
Se paga después del resultado

Valor consulta tarot $ 3.000 Se hacen consultas especiales

RESERVE SU HORA 034-915610 - 98018750

ATIENDE EN SU PROPIA CASA
AVDA. MIRAFLORES 1266
A PASOS DE AV. YUNGAY - SAN FELIPE

El Consejo de Administración de Comunidad de Regantes
Canal Zaino, rol único tributario Nº 65.021.022-0. Dentro de
las facultades y en conformidad a las disposiciones establecidas
en el ART. 18 y 19  de los Estatutos Sociales y del Código de
Aguas D.F.L. Nº 1.122 del año 1.981 ART. 212.
Cita a sus socios de carácter obligatorio a ASAMBLEA
EXTRAORDINARIA DE SOCIOS a realizarse el día Domingo
04 de Noviembre del año 2012 a las 9:00 Horas, en primera
citación y a las 9:30 horas, en segunda citación, en la Sede
Social de la Cooperativa de Agua Potable Santa Filomena Ltda.
ubicada en Santa Filomena Nº 925, Comuna de Santa María.
TABLA:

* Lectura Acta Anterior.
* Proyectos año 2012
* Puntos  Varios.
                                                 EL DIRECTORIO.

Escuela José de San Martín ganó las Olimpiadas de Matemática

Los competidores usaron modernos medios electrónicos para
traspasar sus respuestas al sistema computacional instalado
en el lugar.

Las barras de cada escuela tuvieron una especial participación
alentando a sus equipos.

Por tercer año consecu-
tivo la Escuela José de San
Martín obtuvo el primer lu-
gar en las Olimpiadas de
Matemática, organizadas
por la Dirección de Educa-
ción Municipal de San Feli-
pe y la empresa de asisten-

cia educativa Arquimed.
El segundo lugar lo ob-

tuvo la Escuela Mateo Cokl-
jat de Tierras Blancas y el
tercer puesto fue para la
Escuela 21 de Mayo.

Una vez más el gimnasio
del Liceo Roberto Humeres

fue escenario de este en-
cuentro que reunió a todos
los establecimientos de de-
pendencia municipal en la
competencia, destacando las
barras de cada escuela que
alentaron a sus equipos, cu-
yos integrantes utilizaron
modernos medios electróni-
cos para traspasar sus res-
puestas al sistema computa-
cional instalado en el lugar.

Las olimpiadas fueron
inauguradas a las 16.00 ho-
ras de este miércoles 24 de
octubre y la jornada se ex-
tendió hasta pasadas las
19.30 horas, con la entrega
de los premios y diplomas a
todos los alumnos partici-
pantes.

El director de Educación
Municipal, Jorge Sepúlve-
da, valoró la realización de
esta tercera versión de las
olimpiadas, que ya se han

transformado en una tradi-
ción en el sistema educati-
vo municipal.

Sepúlveda anunció que
se está estudiando el pro-
yecto de transformar esta
competencia en las Olim-
piadas del Conocimiento,
extendiéndola a todos los
sectores de aprendizaje, ta-
les como lenguaje, historia
y ciencias.

El director de la Escuela
José de San Martín, Luis
Navarrete,  se mostró muy
contento y orgulloso de ha-
ber obtenido por tercer año
consecutivo la copa del pri-
mer lugar, señalando que
«este nuevo triunfo habla
muy bien del trabajo que se
está desarrollando en nues-
tra escuela, gracias al es-
fuerzo de nuestros profeso-
res y alumnos».

Durante la realización
de esta jornada la empresa
Arquimed entregó un reco-
nocimiento al alcalde de la
comuna Jaime Amar, por su
apoyo a la educación.
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SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

343538

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

La Senadora
Lily Pérez
junto al
Ministro
Hernán de
Solminihac,
el nuevo
Seremi
Tomás
Ochoa y
funcionarios
de la recién
inaugurada
Seremi de
Minería en
San Felipe.

Con documento oficial asegurarán al Concejo que corrales no serán destruidos

Los Corrales del Chalaco podrán seguir existiendo ya que no
serán utilizados como áridos para la construcción del embalse
Chacrillas.

PUTAENDO.- El inspec-
tor fiscal que supervisa la cons-
trucción del Embalse Chacri-
llas, confirmó que durante la
próxima semana entregarán un
documento formal al Concejo
Municipal y al Alcalde, ratifi-
cando la palabra empeñada en
cuanto a que los corrales del
Chalaco no serán destruidos ni
modificados durante el proce-
so de extracción de áridos en
el sector del estero Chalaco.

Mario Rosales dijo que su
visita al Concejo Municipal
hace un tiempo, donde estuvo
acompañado del Director Re-

gional de la DOH, Cristian Vé-
liz, era una palabra empeñada y
con un compromiso real y serio
y que solo por un trámite buro-
crático y por el exceso de traba-
jo que ha demandado toda la
preparación de la desviación del
río Rocín por el túnel, dicho
documento no se había realiza-
do, agregando que a más tardar
la próxima semana personal-
mente entregará por escrito a las
autoridades comunales el docu-
mento que asegura que los co-
rrales del Chalaco no serán des-
truidos ni modificados, tal como
lo comprometió el mismo Mi-

nistro de Obras Públicas, Lau-
rence Golborne.

Noel Fuentes Elgueta, des-
tacado profesor e historiador,
quien desde un principio junto
a otros vecinos, dirigentes y jó-
venes ha luchado por la preser-
vación de este histórico lugar,
mostró su conformidad y alegría
por este anuncio, agregando que
siempre estuvo expectante a que
se materializara por escrito el
compromiso que se había hecho
a nivel ministerial, agregando
que era importante dar tiempo
y confiar en las palabras de las
autoridades, destacando como

un triunfo este compromiso for-
mal que se materializará durante
los próximos días, agregando
que el patrimonio cultural, his-
tórico y arquitectónico hay que
defenderlo siempre y no en al-
gunas ocasiones, no perdiendo
nunca de vista el respeto, la ho-
nestidad y la fuerza que muchos
tuvieron para defender los co-
rrales, donde algunos callaron
y otros utilizaron para su con-
veniencia la defensa de un his-
tórico lugar que es y representa
a toda la comunidad putaendi-
na.
Patricio Gallardo M.

Gestión de senadora Lily Pérez fue vital en instalación de Seremi de Minería
Ministro de la cartera, Hernán de Solmini-
hac, destacó el constante trabajo de la par-
lamentaria para lograr que la Región de Val-
paraíso contase, por primera vez en su his-
toria, con un seremi del ramo.

El ministro de Minería,
Hernán de Solminihac, co-
menzó su discurso de inau-
guración de las dependen-
cias del seremi del ramo en
la provincia de San Felipe,
reconociendo la fundamen-
tal labor de la senadora Lily
Pérez  para lograr que, por
primera vez en la historia, la
Región de Valparaíso cuen-
te con un secretario regio-
nal ministerial del ramo.

El Ministro sostuvo que:
«Claramente cuando asumí
como ministro, una de las
primeras tareas que me pi-
dió la senadora Lily Pérez
fue trabajar por esta sere-
mía, así que estamos muy
contentos de poder alcanzar
este objetivo y estamos muy

seguros de que va a servir a
todos los pequeños mineros
de esta región. Fundamen-
talmente buscamos entre-
gar una minería más segu-
ra, más eficiente y  que per-
mita regularizar las faenas».

Ante este público reco-
nocimiento, Lily Pérez afir-
mó: «Estoy muy feliz por-
que trabajé muy duramen-
te estos dos años y medio
para lograr esta seremía de
Minería. Cuando comencé a
trabajar en la región vi que

no teníamos seremi por lo
que puse todo mi esfuerzo y
logré incluirlo en la ley de
presupuesto. Primero logra-
mos un coordinador y des-
pués el compromiso del
Presidente de la República
de tener un seremi para la
región. Costó mucho por-
que había que incluirlo en la
ley de presupuesto y por-
que, realmente, en las auto-
ridades regionales no había
conciencia de la necesidad
de tener este seremi.

«En nuestra región tene-
mos pequeña, mediana y
gran minería, y creo que de-
bemos comenzar a pensar la
región como un clúster mine-
ro. A ello deberíamos aspirar.
No solo debemos reimpulsar

nuestra agricultura, que está
muy decaída, sino que tam-
bién debemos trabajar con
mucha fuerza nuestra mine-
ría», expresó la senadora.

Por su parte el nuevo se-
remi, Tomás Ochoa, detalló

que a la oficina ubicada en
calle Yungay 236, comuna
de San Felipe, se suman
otras tres a ubicarse en Val-
paraíso, Putaendo y la Pro-
vincia de Petorca, esta últi-
ma a solicitud de Lily Pérez.
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Municipio recibe dos vehículos para transporte de escolares de sectores rurales

Importante inversión logra el hospital San Camilo para este segundo semestre

La inversión comprometida será utilizada principalmente en
equipamiento clínico y de apoyo clínico.

El director del hospital, Alber-
to Altermatt, destacó el nivel
de inversiones que se viene
desarrollando desde hace un
tiempo en el centro asistencial
y las que ya se han compro-
metido para el año próximo.

Una importante inversión
espera para los últimos meses
que quedan del año y para el
2013 el hospital San Camilo de
San Felipe.

Durante este segundo se-

mestre el centro asistencial reci-
bió una inversión por alrededor
de 570 millones de pesos, la que
será utilizada en equipamiento
clínico y de apoyo clínico, pro-
ceso que se encuentra en licita-
ción y en el trabajo con los pro-
veedores para poder, en primera
instancia, mejorar la central de
alimentación y el sistema de lla-
mado de pacientes al personal de
salud cuando se encuentra hos-
pitalizado.

Ambos sistemas no se ha-
bían modernizado desde hace
varios años, y en el caso del sis-
tema de llamados, contará con
una muy buena tecnología que
va a permitir a los pacientes hos-
pitalizados recibir una mejor
calidad en la atención de parte
del personal de salud.

Sumado a esto, tomando en
cuenta la cantidad de prestacio-

nes y el volumen de acciones de
salud que se ha desarrollado en
el hospital, Fonasa premió al
centro asistencial con alrededor
de 80 millones de pesos para ser
invertidos en el área clínica del
hospital, lo que para el director
significa un reconocimiento del
esfuerzo que ha hecho el perso-
nal del centro asistencial en be-
neficio de los pacientes.

En tanto para el próximo
año ya se encuentra comprome-
tida una inversión de casi 900
millones de pesos, que van en
la línea de completar las normas
clínicas básicas.

“En el valle de Aconcagua
somos el hospital que tiene ma-
yor desarrollo, porque somos el
hospital más grande del valle de
Aconcagua, y a nivel de la re-
gión creo que hemos sido los
que proporcionalmente hemos

recibido más volumen de inver-
sión del ministerio, que en algu-
na medida obedece a reconocer
el orden, el trabajo, el esfuerzo,
el mayor volumen de prestacio-
nes que estamos haciendo día a
día y el trabajo de todos aque-
llos que están detrás silenciosa-
mente atendiendo a nuestros pa-
cientes”, señaló el director del
hospital, Alberto Altermatt.

Estos recursos serán utiliza-
dos en el hospital, pero que re-
dundan en un beneficio para el
usuario, ya que se mejora el equi-
pamiento, la infraestructura, la
calidad de los servicios que se da
a los pacientes.

Por ello el llamado es preci-
samente a las personas que con-
curren al centro asistencial a cui-
dar las instalaciones.

“El hospital no es de quie-
nes trabajamos ahí, no es del

Gobierno, el hospital es de to-
dos quienes vivimos en el valle
de Aconcagua, así que es impor-
tantísimo que primero conozcan
el hospital, segundo lo cuiden,
tanto en el equipamiento a que

pueden acceder, en las salas de
espera, de manera que ese bene-
ficio que están percibiendo, lo
puedan ocupar otras personas
que lo necesiten”, dijo el direc-
tivo.

Estos dos vehículos fueron entregados este jueves a la Munici-
palidad de San Felipe para el traslado de los escolares de sec-
tores rurales especialmente.

Dos mini buses de acerca-
miento para transporte escolar
fueron entregados este jueves al
municipio de San Felipe, en el
marco de un proyecto presenta-
do al Gobierno Regional a tra-
vés de la circular 33.

Los vehículos serán parte de
un proyecto que va a iniciar la
Municipalidad para los escola-
res de los sectores rurales de la
comuna, y significa una inver-

sión de 70 millones de pesos.
“Muy contentos porque este

es un proyecto que se presentó
hace un año aproximadamente,
fue aprobado en su momento,
pero por un tema administrativo
que conlleva el aparataje públi-
co, hoy día lo estamos viendo ya
culminados, con la entrega de
estos dos mini buses que van a
beneficiar y mejorar la calidad
de vida de los estudiantes de sec-

tores rurales, sino que de las fa-
milias”, señaló el Consejero Re-
gional, Iván Reyes.

El Alcalde (s) Claudio Díaz,
agradeció el aporte entregado
por el Gobierno Regional, trans-
porte que va a apoyar un pro-
grama de servicios que el mu-
nicipio hace bastante tiempo
viene prestando a la ciudad en
general.

Estos dos vehículos viene a

resolver un tema en el aspecto
rural, ya que va a permitir a los
niños de esos sectores norpo-
niente y suroriente, apoyar a las
familias que envían a sus hijos a
los establecimientos educaciona-
les.

“Esto viene a ratificar el em-
peño que tiene el municipio de
mejorar el servicio, el servicio a
toda la comunidad en general y
apuntando a los sectores rurales,
por eso que muy contentos por-
que una vez más con el apoyo de
Iván el municipio se ve favore-
cido por un proyecto largamente
esperado, bien fundamentado en
el sentido de que esto ha dado
frutos a raíz de un buen trabajo
de coordinación entre el ente téc-
nico municipal y los estamentos
de apoyo político, técnico  y eco-
nómico del Gobierno Regional”,
dijo Claudio Díaz.

Con la entrega de estos ve-
hículos se fortalece el servicio

que entrega la Municipalidad a
toda la comunidad, especialmen-
te a los niños que están más ale-
jados de los establecimientos, ya
que esto permite que las fami-
lias tengan mayor libertad de
poder elegir donde estudian sus

hijos.
El tema de los conductores

es una situación que el munici-
pio está revisando, a lo que se
suma la definición de los circui-
tos, que ya se encuentran revi-
sados

Autoridad llama a cumplir la ley y
retirar propaganda electoral

Este jueves a las 23:59 horas
terminó el proceso de propaganda
electoral en todo el país, según lo
establece la normativa, por lo que
este viernes Carabineros realizará
una fiscalización en toda la provin-
cia para velar por el cumplimiento
de la ley.

Así lo manifestó la Gobernado-
ra Patricia Boffa, quien señaló que
a partir de las 00 horas de este vier-
nes no se deberían encontrar las clá-
sicas palomas ni muros rayados con
propaganda electoral, así como tam-
poco música con los jingles de los
candidatos en los comandos, ni pro-
paganda en radios, diarios ni cana-
les de televisión.

“Eso la ley es súper clara en
decirlo, así que hago un llamado a
los candidatos de la provincia de
San Felipe a cumplir con esta nor-

mativa, se ha desarrollado una cam-
paña, ha habido un proceso de pro-
paganda electoral de 30 días que lo
han utilizado muy bien, por lo tan-
to hago un llamado a que cumpla-
mos la ley y hoy día (ayer) a las 24
horas se haga el retiro de toda la
publicidad que existe en la provin-
cia de San Felipe”, señaló Patricia
Boffa.

Es por ello que este viernes
Carabineros está fiscalizando y los
departamentos de Aseo de los mu-
nicipios están retirando la propa-
ganda, multa que deberá asumir el
respectivo candidato, a lo que se
suma el cobro del retiro de la pro-
paganda y el traslado hasta los ta-
lleres municipales.

Consultada por el balance que
se hace en la provincia de San Fe-
lipe, Boffa llamó la atención en la

destrucción de la propaganda polí-
tica que se produjo especialmente
en la comuna de San Felipe, aun-
que destacó que no se desarrolla-
ron enfrentamientos entre coman-
dos de candidatos a Alcaldes ni
tampoco de candidatos a conceja-
les.

“Sí, fue una campaña bastante
agresiva puesto que las propagan-
das electorales, las palomas que se
les llama, estaban todos los días des-
truidas, una destrucción que sufrie-
ron sólo algunos candidatos a alcal-
de y algunos candidatos a conceja-
les que vinieron a hablar conmigo,
a pedirme que yo tuviera algún tipo
de intervención con Carabineros,
pero no se sorprendió, sólo una per-
sona que estaba bajo los efectos del
alcohol y no se pudo hacer nada”,
dijo la autoridad provincial.
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Hasta el sábado atenderá stand Info Voto en la Plaza Cívica de San Felipe

Representantes de Iglesias Evangélicas y Católica recibieron
credencial para llevar su fe a los enfermos de centros asistenciales

Un total de 80 creden-

En la ceremonia participaron integrantes de las Iglesias Evan-
gélica y Católica, quienes recibieron su credencial para ingre-
sar a los centros asistenciales.

La Seremi de Gobierno, María
Angélica Silva, destacó la en-
trega de estos documentos que
permitirán realizar una mejor
labor de apoyo a los enfermos.

ciales fueron entregadas
este jueves a Ministros de
Fe Evangélicos y también
católicos, documento que
les permite acceso liberado
a centros asistenciales para
apoyar a los enfermos que
se encuentran hospitaliza-
dos.

La ceremonia se realizó
en el Teatro Municipal y
contó con la presencia de las
autoridades de la provincia,
quienes hicieron entrega de
estas credenciales a estas
personas que entregan apo-
yo a los enfermos a partir de
su fe.

La idea es regularizar su
ingreso a los centros asis-
tenciales y para recorrer los

sectores apoyando a las per-
sonas que lo necesitan.

Además anteriormente a
recibir las credenciales, es-
tas personas se capacitaron
para conocer el reglamento
que rige a nivel hospitalario
para poder entrar a las salas
de los pacientes y poder dar-
les el apoyo espiritual.

“A veces no solamente se
necesita el apoyo médico,
sino que es importante el
apoyo espiritual y por qué no
hacerlo a través de la Iglesia
Evangélica y Católica”, seña-
ló la Seremi de Gobierno,
María Angélica Silva.

PROCESO CONTINÚA
Este es un proceso que

continúa, y esta constituye
la primera entrega de cre-
denciales que se realiza en
la provincia de San Felipe.
“Esto sigue y  vamos  a ver
si hacemos una próxima
entrega este año o a co-
mienzos del próximo, la
idea es que todos los pasto-
res regularicen esta situa-
ción, tengan su credencial,
no tengan problema para
entrar a los recintos hospi-
talarios y en ese sentido he-
mos contado con todo el
apoyo del Servicio de Salud
Aconcagua que está dando
las garantías para que los
pastores puedan ingresar a
los recintos hospitalarios”,
dijo Silva.

Romina
Fuentes, Jefa
de Gabinete de
la Goberna-
ción, señaló
que la obliga-
toriedad del
voto es una de
las mayores
consultas de la
comunidad.

Un positivo balance reali-
zó la Gobernación Provincial
de San Felipe del Info Voto, un
stand que fue instalado en la
Plaza Cívica y que ha permiti-
do informar a los vecinos so-
bre las próximas elecciones
municipales.

Al lugar se ha acercado una
importante cantidad de perso-
nas desde que fue instalado

hace unos días, tanto al stand
fijo que se ubica en San Feli-
pe como al móvil que ha reco-
rrido las demás comunas de la
provincia.

Las principales consultas
que han recibido son respec-
to a la obligatoriedad de vo-
tar, la inscripción automáti-
ca y sobre los vocales de
mesa, ya que muchas perso-

nas han presentado dudas
respecto de este nuevo siste-
ma.

“El tema del voto volunta-
rio y si tienen que votar los an-
tiguos si estaban inscritos (el
voto es voluntario para TO-
DOS), los vocales de mesa ya
están designados y si no se
presentan se arriesgan a una
multa arriba de los 300 mil

pesos, y tienen que presentar-
se”, señaló Romina Fuentes,
Jefa de Gabinete de la Gober-
nación.

El Info Voto estará dispo-
nible hasta el día sábado,
mientras que este viernes es-
tará disponible en Panque-
hue, con atención desde las
10 de la mañana hasta las 13
horas.
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Sujeto fue formalizado quedando en Prisión Preventiva

Con arma blanca intimidó a mujer para asaltarla a la salida de su trabajo

TEATRO MUNICIPAL
SAN FELIPEOCTUBRE 2012VIERNES 26 - 20:00 horas

TALLER DE DANZA

Depto. Cultura Municipal

Dirección Lucía Hernández

SABADO 27 - 12:00 horas

TEATRO INFANTIL

Aventuras de Bartolo y Bartola

Compañía Zeta Producciones

(Stgo.)

ENTRADA

Grave peatón de 55 años tras ser atropellado por motociclista
POLICIAL

Un peatón de 55 años fue atropellado por un motociclista que al
parecer no respetó el derecho preferente de paso de peatones
en la intersección de avenidas Yungay esquina Chacabuco de
San Felipe. (Foto EmergenciaAconcagua @EmergenciaA).

Con hemorragia cere-
bral traumática de carácter
grave resultó un peatón de
55 años que fue atropellado
cuando cruzaba la calzada
en la intersección de aveni-
das Yungay esquina Mira-
flores, por un motociclista
que al parecer no respetó el
derecho preferente de paso
demarcado pero desgastado
en dicha arteria de alto trá-
fico.

Según los antecedentes
policiales indican que los
hechos se produjeron alre-

dedor de las 07:45 horas de
ayer jueves, cuando el pea-
tón identificado como Juan
Malbrán Aldunce, domici-
liado en villa Los Graneros
II de esta comuna, cruzó
sorpresivamente la calle de
acuerdo al relato dado a Ca-
rabineros por el conductor
de la motocicleta, identifica-
do con las iniciales
M.A.H.A. de 39 años, im-
pactando a la víctima por
alcance, cayendo ambos al
suelo y siendo arrastrados
por la calzada de la avenida

Yungay.
A raíz de lo anterior la víc-

tima resultó policontuso, he-
morragia cerebral traumáti-
ca y hematomas de carácter
grave, mientras que el con-
ductor resultó con lesiones y
contusión en pie izquierdo de
carácter leve, ambos deriva-
dos hasta el Hospital San Ca-
milo de San Felipe.

Posteriormente se hizo
presente el personal de la
S.I.A.T. de Carabineros que
realizó un levantamiento
planimétrico, estableciendo

preliminarmente que el
conductor no cedió el dere-
cho preferente de paso de
peatones por el cruce de la
calzada por un paso de ce-
bra demarcado, pero des-
gastado producto del uso o
la mala mantención.

No obstante, por orden
del Fiscal de Turno el impu-
tado deberá ser sometido a
control de detención ante el
Juzgado de Garantía de San
Felipe durante la mañana
del día de hoy.

Pablo Salinas Saldías
psalinas@eltrabajo.cl

Una mujer de 18 años fue
víctima de la delincuencia tras
cumplir su jornada laboral, sien-
do abordada por un sujeto que
aprovechó que ella escuchaba
música con sus audífonos para
acercársele e intimidarla con un
cuchillo para arrebatarle diversas
especies y dinero en efectivo.

El hecho se produjo en la
intersección de avenidas
O´Higgins y Maipú en San Fe-
lipe, a primeras horas de la ma-
ñana del pasado miércoles,
cuando la víctima, luego de
cumplir sus labores en la Con-
servera Pentzke, se dirigía has-

ta su vivienda escuchando mú-
sica por medio de audífonos y a
escasos metros de su casa en di-
cho cruce, fue interceptada por
un indigente de 28 años, cono-
cido limpiador de parabrisas en
ese sector, quien utilizó un cu-
chillo para intimidarla y de esta
forma arrebatarle violentamen-
te su teléfono celular, una gar-
gantilla de oro y objetos perso-
nales desde el interior de su car-
tera y la suma de $10.000 para
posteriormente darse a la fuga
del lugar.

Tras los sucesos la mujer se
dirigió de inmediato hasta la Co-

misaría de Carabineros para dar
cuenta de los hechos, desplegán-
dose patrullajes por el sector que
arrojaron resultados positivos en
tiempo récord, dado que el indi-
gente se encontraba en una espe-
cie de ruca donde pernoctaba jun-
to a las especies, donde posterior-
mente la víctima reconoció al
hombre como su agresor.

De esta forma el imputado
fue identificado como Guillermo
Antonio Pizarro Jiménez, quien
fue detenido y formalizado por
el Fiscal Jefe del Ministerio Pú-
blico, Osvaldo Basso, requirien-
do la cautelar de Prisión Preven-

tiva por representar un peligro
para la sociedad por este hecho,
además de mantener condenas
por diversos delitos de robos y
hurtos por lo que no podría op-
tar a ningún tipo de beneficios
como lo establece la Ley, según
explicó el persecutor.

La Magistrado Rocío Osca-
riz Collarte accedió a la petición
requerida por la Fiscalía, decre-
tando la medida cautelar de Pri-
sión Preventiva y  un plazo de
investigación de 60 días para re-
solver el caso.

Pablo Salinas Saldías
psalinas@eltrabajo.cl

El imputado fue detenido por Carabineros para ser sometido a
control de detención ante el Juzgado de Garantía de San Feli-
pe, quedando bajo cautelar de Prisión Preventiva por un perío-
do de 60 días.



EL TRABAJO Viernes 26 de Octubre de 2012 1515151515

CLINICA DENTAL
PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

MEDICA VISION
Q U I R U R G I C A

Pabellón Quirúrgico Oftalmología

CIRUGIA DE CATARATA
AMBULATORIO

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 912543

San Felipe

Horóscopo
por Yolanda Sultana

AMOR: Oriente su amor hacia su familia, es la mejor manera de recuperar
su corazón herido. Nútrase del amor que le rodea. SALUD: Dolores en la
zona renal que pasarán si se da un baño de tina caliente. DINERO: Desequi-
librio presupuestario. COLOR: Crema. NÚMERO: 42.

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL, SANTIAGO.

AMOR: La felicidad puede estar en los lugares más insospechados, si es
capaz de abrir su corazón verá lo que le digo. SALUD: A veces la energía
mental ayuda a superar dolencias orgánicas. Propóngase no enfermar.
DINERO: Lo primero es pagar sus deudas. Después piense en comprar.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 6.

AMOR: Hay una buena señal en su camino sentimental. Bastará que usted
sea más amable, menos mal genio y quizás más sabio/a en el trato. SALUD:
Le recomiendo ejercicios de relajación para evitar tensiones. DINERO: Trate
de que la plata no sea su principal preocupación. COLOR: Magenta. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Tiene una familia plena y no la ponga en peligro por causa alguna.
Evite las aventuras por fuera que a nada conducen. SALUD: trate de tener
su alma en paz y así su cuerpo andará mucho mejor. DINERO: Gastos
imprevistos por asuntos familiares. COLOR: Perla. NÚMERO: 35.

AMOR: Sus planes comienzan a funcionar pero tenga cuidado con calcular
mucho las cosas ya que no siempre las cosas salen como uno las espera. SA-
LUD: No a los asados y brindis por cualquier motivo. Cuide su estómago.
DINERO: Lo resultados no se dan de la noche a la mañana. COLOR: Verde.
NÚMERO: 12.

AMOR: Conocerá a una persona que le hará vibrar su corazón. Creerá haber
descubierto el amor de su vida, pero las verdaderas señales se dan con el
tiempo. SALUD: Alergias con un concierto de estornudos en todos los to-
nos. DINERO: Cuidado con los gastos desmedidos. COLOR: Gris. NÚME-
RO: 3.

AMOR: Si sigue adelante en sus propósitos, va a herir a un amigo. Evalúe
bien sus intenciones y clarifique si valen o no la pena llevarlas a cabo. SA-
LUD: Evite el alcohol y el cigarrillo. Su sistema nervioso y su hígado se lo
ruegan. DINERO: Reconocen sus capacidades en su trabajo. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 21.

AMOR: Todos los temores se van a disipar siempre y cuando usted comience
a tener más confianza en los sentimientos de su pareja hacia usted. SALUD:
Respire profundamente y evite caer en situaciones estresantes. DINERO: No
le recomiendo embarcarse en ese proyecto. COLOR: Amarillo. NÚMERO:
10.

AMOR: Evite las relaciones sentimentales con personas que estén ligadas
laboralmente con usted ya que le crearán más de un conflicto. SALUD:
Propóngase cuidarse aunque sea solo un poco. DINERO: Es momento de
confiar en su instinto y emprender ese negocio. COLOR: Rosado. NÚME-
RO: 34.

AMOR: Hablar ayuda mucho en el fortalecimiento de los lazos sentimenta-
les. El silencio es cómplice del enfriamiento amoroso. SALUD: No se deje
abatir por las depresiones ni exagere con sus problemas. DINERO: Ahorre
una cantidad fija al mes. COLOR: Negro. NÚMERO: 22.

AMOR: Quizás tenga que tomar decisiones dolorosas el día de hoy, pero si
se guía por lo que le dice su corazón estas no serán equivocadas. SALUD:
Evite los accidentes domésticos. DINERO: Le propondrán un nuevo trabajo
o proyecto bastante rentable.  COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 18.

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

(21 de May. al 21 de Jun.)

GEMINIS
(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO
 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

VIRGO

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

SAN FELIPE: SALCOBRAND Prat 213 Fono 95386204
Lunes a sábado 09:00 a 22:00  -  Domingo: 09: a 14:00

FARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNO

- Ácido hialurónico
- Botox

- Tratamiento de
bruxismo

Odontología estética
- Implantes

Portus 237 - Depto. 11
San Felipe

Fono 512705 - 78784791

Clínica de
Rejuvenecimiento Facial

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE
* REFLEXOLOGIA
* Adultos - niños

* Tratamiento del pie
diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos
291330

 08/2049736
San Felipe

SOCIDENT
CLINICA DENTAL

Adultos - Niños
Odontología General

Endodoncia
Ortodoncia

Prótesis - Urgencias

Particulares - convenio empresas

Caja 18 Sep. - DAEMS
Fonos: 343441 - 343440
Merced 242 - San Felipe

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ
OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva

Vía Lagrimal - Glaucoma
Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced Nº 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
consulta.drmanriquez@gmail.com

Psicóloga
NIÑOS

ADOLESCENTES
ADULTOS Y
TERAPIA DE

PAREJA

Portus 111 Of. - 405
034-513239

Beatriz Rojas
Rodríguez

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia
Civil, Familia, Comercial,
Laboral, Minero, Aguas y
Policía Local. Escrituras,

Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina
Traslaviña, San Felipe.

Fono 034-515537
abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo

Dra. Kathleen Scott
Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic
Ortodoncia

Dr. Patricio Neira
Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
Portus 111 of 406, San Felipe

034-513239

Odontología
Santa Teresa

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:30 a 11:30 y de 14:30 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 512343  912543 - San Felipe

MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y
SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Martes y Jueves de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

CIRUGIA PLASTICA
Dr. MARCELO YAÑEZ

LEYTON
- Implante mamario
- Aumento y reducción mamaria con
y sin próstesis
- Lipo escultura
- Abdominoplastía
- Implante gluteo, plantilla, mentón
- Acido hialurónico, rejuvenecimiento
facial.
PRAT 643 - OF. 65 SAN FELIPE

FONO 034 - 346001

AMOR: Día irregular. Tenga cuidado que los conflictos puedes comenzar
por las cosas más absurdas. Trate de ser más comprensivo/a con su pare-
ja. SALUD: Se presenta un problema a la piel que podría ser alérgico.
DINERO: Una remesa inesperada. COLOR: Turquesa. NÚMERO: 16.
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Dueño del terreno estaría inubicable

Sitio eriazo es un basural y foco de delincuencia en Villa Las Palmeras

Algunas personas han utilizado este lugar para arrojar anima-
les muertos como este perro, lo que ha provocado un foco in-
feccioso en el terreno.

Bolsas de basura se han acumulado causando nauseabundos
olores hacia la Villa Las Palmeras y Villa El Real de San Felipe.

Entre los escombros los vestigios del consumo de alcohol de
sujetos que se agrupan en la oscuridad del lugar.

Judith Meza Presidenta de la
Junta de Vecinos de la Villa
‘Las Palmeras’ en entrevista
con Diario El Trabajo calificó la
situación como crítica e insos-
tenible para todos los vecinos
del sector.

Una crítica e insostenible situa-
ción se encuentran viviendo desde
hace cinco años los vecinos de la
Villa Las Palmeras de San Felipe,
por un sitio eriazo que está ahí des-
de que fueron entregadas sus vi-
viendas, el que se ha transformado
en basural y nido de delincuentes
debido a que el terreno se encuen-
tra totalmente abierto, albergando
a delincuentes que amparados por
la oscuridad de la noche utilizan
este lugar para la ingesta de alco-
hol y consumo de drogas.

El terrero que al parecer se ha
transformado en ‘tierra de nadie’,
se ubica en la intersección de ca-
lles Hermanos Carreras y Portus
colindando con dicha villa además
de la villa El Real, extendiéndose
hacia Abraham Ahumada, donde en
una visita inspectiva de nuestro

medio encontramos desde un perro
muerto en estado de descomposi-
ción hasta desechos, escombros y
botellas de licor.

Al caer la noche, los vecinos
advierten la presencia de sujetos
que por medio de una carpa pernoc-
tan en el terrero y encienden foga-
tas para beber alcohol, situación
que en una ocasión originó un in-
cendio de proporciones, donde se
vio amenazada una de las 170 ca-
sas que componen ‘Las Palmeras’,
teniendo como vecinos a dos Jar-
dines Infantiles frente al terreno
completamente abandonado.

En el último tiempo se han de-
nunciado el robo de accesorios de
vehículos y robos en algunas vi-
viendas del sector, donde Carabi-
neros ha debido realizar cercos con
patrullas dado que los sujetos es-

capan por el sitio en medio de la
oscuridad, lo que impide el paso de
vehículos policiales.

Con el paso de los años duran-
te el día prácticamente el espacio
ha sido utilizado por jóvenes que
sanamente realizan piruetas en sus
bicicletas o elevar volantines, pero
esto se ha visto empañado por per-
sonas que sin conciencia han ocu-
pado el sector para botar animales
muertos o basuras, produciéndose
nauseabundos olores como pudi-
mos comprobar.

En entrevista con la Presidenta
de la Junta de Vecinos de la Villa Las
Palmeras, Judith Meza Soto, califi-
ca la situación como una problemá-
tica grave sin resultados ante el
Municipio; “Yo llevo aquí 4 años y
medio y es un problema realmente
porque viene gente a dormir que se-
guramente son drogadictos o gente
que toma. El año pasado se produjo
un incendio producto del fuego que
ellos hacen ahí”, precisó Judith.

DUEÑOS INUBICACLES
“Hicimos una reunión con el

Alcalde y él se comprometió a ave-
riguar hace tres años quienes eran
los dueños de ese terreno para ver
qué hacer con él y la respuesta hasta
ahora es que no tiene dueño ese te-
rreno y pondrían un aviso en el dia-
rio para ver si aparecen los dueños,
pero hasta ahora no se ha hecho
nada, no hay respuesta ni solucio-
nes y el terreno sigue ahí dando pro-

blemas porque actualmente se ha uti-
lizado como basural, tiran escom-
bros, animales muertos, o sea es un
problema grave. Carabineros siem-
pre está realizando rondas, pero no
pueden estar de punto fijo cuidando
el terreno y las casas, una solución
provisoria podría ser un cierre peri-
metral seguro para que no entre na-
die, un cambio de luminarias por-
que ahí es oscurísimo”, explica la
Presidenta de la Junta de Vecinos.

Judith Meza espera poder con-
tar con una pronta solución a esta
problemática colectiva, donde abor-
darán el tema con la autoridad co-
munal que sea elegida posterior a
las elecciones municipales.
Pablo Salinas Saldías
psalinas@eltrabajo.cl


